
 

令和５年５月２６日 教育委員会会議録 

１ 日 時  令和５年５月２６日（金） 午後３時～午後４時１７分 

２ 場 所  １０階 １００１会議室 

３ 出席委員  金沢智也教育長、白鳥樹一郎委員、細谷真紀子委員、伊藤洋子委員 

４ 欠席委員 中村篤委員 

４ 出 席 者  高橋一実教育部長、大沼裕子次長（兼）教育企画課長、横山いずみ教育総務課長、 

細谷直樹次長（兼）学校教育課長、佐藤哲也社会教育青少年課長、 

小関仁美少年自然の家所長、阿部宏図書館長、 

斎藤浩之学校給食センター所長兼栄養管理室長、 

志済直史商業高等学校事務長、馬場賢総合学習センター所長、 

事務局（教育企画課及び教育総務課職員） 

会議次第 

１ 開     会 

２ 会議録署名委員の指名 

３ 議     案 

   議案第１８号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について 

（令和５年度教育費６月補正予算） 

   議案第１９号 教育財産（電子黒板）の取得申出について 

議案第２０号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について 

（電子黒板の購入について) 

   議案第２１号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について 

（電子黒板の購入について) 

 議案第２２号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について 

（電子黒板の購入について)    

 議案第２３号  山形市総合学習センター運営協議会委員の委嘱について 

 議案第２４号 山形市社会教育委員の委嘱について 

 議案第２５号 山形市少年自然の家運営協議会委員の委嘱について 

   議案第２６号 山形市立図書館協議会委員の委嘱について 

４ 協 議 事 項 

   山形市スポーツ推進審議会委員委嘱にかかる意見の聴取について 

５ 報 告 事 項 

⑴株式会社七日町再開発ビルの令和４年度決算及び令和５年度事業計画等について 

  ⑵学校給食センター維持管理運営包括委託事業の実施予定について 

６ そ  の  他 

７ 日  程  等 

  （１）教育委員会の日程について 

  （２）教育委員会主催（共催）の行事について 

８ 閉     会 



 

 

 

会議録 

１ 開 会  教育長 

 

２ 会議録署名委員の指名 

 

教育長…本日の会議録の署名委員だが、細谷委員にお願いしたい。 

 

３ 議 案 

 

教育長…本日の議事に入る前に「会議を公開しないこと」について、お諮りする。 

本日の議案第１８号「市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出につい

て（令和５年度教育費６月補正予算）」、議案第１９号「教育財産（電子黒板）の取得

申出について」及び議案第２０号から議案第２２号までの「市議会の議決を経るべき

議案に係る市長への意見の申出について（電子黒板の購入について）」は、山形市教育

委員会会議規則第７条第１項第５号（市長又は議会に対する意見の申出及び市長その

他関係機関との協議等を必要とする事項）に該当すること、議案第２３号「山形市総

合学習センター運営協議会委員の委嘱について」から議案第２６号「山形市立図書館

協議会委員の委嘱について」までは、同項第２号（附属機関の構成員の委嘱若しくは

解嘱又は任免に関する事項）に該当する案件であることから、「会議を公開しない」こ

ととして審議してよろしいか。 

また、協議事項「山形市スポーツ推進審議会委員委嘱にかかる意見の聴取について」

は、同項第５号（市長又は議会に対する意見の申出及び市長その他の関係機関との協

議等を必要とする事項）に該当する案件であることから、こちらについても「会議を

公開しない」こととして審議してよろしいか。 

 

 （全委員、異議なし。） 

 

教育長…それでは、議案第１８号から議案第２６号まで、及び４協議事項については「会議を

公開しない」こととして審議し、その会議録等についても非公開とする。 

 

＜以下、非公開＞ 

 

＜非公開解除 以下公開＞ 

 

５ 報告事項 

 

教育長…それでは報告事項に移る。「⑴株式会社七日町再開発ビルの令和４年度決算及び令和

５年度事業計画等について」説明をお願いする。 



 

 

 

＜社会教育青少年課より説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見や質問等はあるか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…それでは、次に移る。「⑵学校給食センター維持管理運営包括委託事業の実施予定につ

いて」説明をお願いする。 

 

＜学校給食センター所長より説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見や質問等はあるか。 

 

細谷委員…品質確保の基準をセルフモニタリングのような形で設けているか。またその基準を

要求水準とするのか。  

 

学校給食センター所長…現在、ＰＦＩ事業として行っている。経理や事務の部分については学

校給食センターが行っており、施設・設備の部分についてはモニタリ

ングを委託という形で行いながら、毎年行っている。そして、結果を

教育委員会会議にかけたうえで公表しているところである。今後とも、

同じような仕組みの中で継続していくと考えている。 

 

細谷委員…令和３年３月に文部科学省から「災害時における学校給食実施体制の構築」が公開

されている。これに関連して、非常時・緊急時の対応などの水準が見当たらないが

なぜか。 

 

学校給食センター所長…現在のＳＰＣと、災害時における学校給食実施体制について協定書を

結んでいる。協定者が変わるようなことがあったとしても、協定を同

じような形で結んでいく。 

 

細谷委員…要求水準書の内容が改定される際、改定に対する対応項目がないのはなぜか。 

 

学校給食センター所長…要求水準書の改定については、相手が対応可能かといったことも含め

たお互いの合意の中で進んでいくものと考えている。 

 

伊藤委員…保守点検について、今後どこが行っていくのか。 

 

学校給食センター所長…考え方は今と変わりがない。ＳＰＣの構成員である、すべての事業者

が、要求水準書の衛生管理についての部分については、すべての事業



 

 

 

者がきちんとそれを守るような形で進めていくものである。 

 

６ その他 

 

教育長…委員よりその他意見や質問等はないか。 

 

白鳥委員…今、話題になっているＣｈａｔＧＰＴについて伺いたい。実際に使ってみて、子供

たちが感想文等に用いると良くない、学校の先生方が上手く使えば事務処理の削減

に使えそうだと感じたところである。使い方について国や県から通知があるか。 

 

学校教育課…国では生成ＡＩの使い方や学び方の議論が開始されているが、山形市では、まだ

至っていない。使い方については、文部科学省から通知があり「夏前を目途にガ

イドラインを作って発表する」ということであった。まずはそのガイドラインを

見て対応してくことになる。 

 

教育長…事務局よりその他報告等はないか。 

 

＜事務局より「なし」の声＞ 

 

７ 日程等 

 

＜教育総務課長より教育長及び教育委員の日程及び教育委員会主催の行事等について説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見や質問等はあるか。 

 

細谷委員…少年自然の家の行事予定について、行事日程の設定にあたっては、山形市内の学校

行事なども参考として検討しているのか。 

 

少年自然の家所長…主催事業について調整を行い、確認をしながら進めているが、学校の行事

や同様の事業があるときは参加人数が少ないといったことも見られる。 

 

教育長…その他意見や質問等はあるか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

８ 閉会  教育長 


